

Jahresbericht 2008

der Sektion "Hygiene i.d. ambulanten und stationären Kranken - und Altenpflege/ Rehabilitation"

Barbara Nußbaum, Sektionsvorsitzende
Alexander Jurreit, Stellvertretender Sektionsvorsitzender
Dr. Martin Thieves, Schriftführer

Mitgliederstand 2008: 20 ständige Mitglieder, 4 korrespondierende Mitglieder

Es fanden vier Sektionssitzungen statt, drei Sitzungen im Landesgesundheitsamt Stuttgart und ein Termin in Berlin im Rahmen des DGKH- Kongresses

Sitzungsthemen und Aktivitäten unserer Sektion:

DGKH- Kongress 2008 in Berlin, bei dem wir mit der VHD einen Tag „Hygienemanagement in der Pflege“ organisiert hatten und mit eigenen Referenten vertreten waren. Die Rückmeldungen und der Besuch der Veranstaltung waren sehr gut.

Der Block „Hygienefachpersonal in Europa, Ausbildung, Aufgaben und Kompetenzen“ war aufschlussreich und hat auch Entwicklungsmöglichkeiten aufgezeigt, die in Deutschland, auch im Hinblick auf die Aktualisierung der entsprechenden RKI- Empfehlungen einfließen sollten.

Dass beim vorhergehenden Drei-Länder-Kongress in Friedrichshafen eine ähnliche Session gelaufen war, zeigt nur, wie hoch der Informationsbedarf auf diesem Gebiet ist.

DGKH- Stand (auf Initiative der Sektion angeschafft) hat sich beim ersten Einsatz beim DGKH- Kongress als positiv bewährt, da er als Kommunikationszentrum und als Meeting-Point diente. Die Standbetreuung erfolgte zum großen Teil über unsere Sektionsmitglieder, aber auch die anderen DGKH- Sektion/- Fachkommissionen beteiligten sich an diesem neuen „Aushängeschild“ der DGKH.

Veröffentlichung der Empfehlungen „Lebensmittelhygiene in Stationsbereichen“ in entsprechenden Pflegefachzeitschriften und in Hygiene& Medizin, mit positiver Resonanz

Aktualisierung der Sektionsempfehlungen „Kleidung und Schutzausrüstung für Pflegeberufe aus hygienischer Sicht“

Aktualisierung der Sektionsempfehlungen „MRSA in Pflegeeinrichtungen, Häuslicher Pflege und Praxisbereich“

Vorbereitungsarbeiten für die Pflegemesse Leipzig 2009, bei der wir mit der VHD zu den Bereichen Krankenhaus, Pflegeeinrichtungen und Home Care „Hygienemanagement in den jeweiligen Bereichen“ organisieren und Referenten stellen, außerdem wollen wir uns mit dem DGKH- Stand präsentieren

Mitarbeit im European network to promote infection prevention for patient safety

Rege Korrespondenz bzgl. unserer Leitlinien und Empfehlungen, z.B. Hygienebeauftragte in Pflegeeinrichtungen, Unterrichtscurriculum, Kleiderpapier und Lebensmittelpapier, außerdem Öffentlichkeitsarbeit zu Hygieneaspekten

Einbringen von Themen und Anfragen der Sektion in den Vorstand der DGKH

Aktive Teilnahme der Sektionsmitglieder in Arbeitskreisen, Tagungen, Kongressen und Symposien mit Referaten und Beiträgen zu Fachveröffentlichungen

Austausch und Zusammenarbeit mit der staatlichen französischen
Krankenhaushygiene-Organisation CCLIN-EST in Strasbourg

Barbara Nußbaum ist als Sektionsvorsitzende in den Home care- Beirat der Pflegemesse
Leipzig berufen worden, Vertretung: Alexander Jurreit/ Barbara Loczenski

Alexander Jurreit übernahm am 01.01.2008 den Stv. Vorsitz von Margrith Bühler

Margrith Bühler ist zum Jahresende 2007 aus der Sektion ausgeschieden, da sie in
Ruhestand gegangen ist.

Beim DGKH- Kongress 2008 in Berlin moderierte sie aber den Themenblock
„Hygienefachkräfte in Europa“ und sie erhielt die Ehrenmedaille der DGKH für ihr großes
Engagement für die DGKH (Gründungsmitglied) und hier insbesondere für die Sektion,
Barbara Nußbaum hielt hierzu die Laudatio

Veronika Geng ist im September aus der Sektion ausgeschieden, da sich ihr berufliches
Umfeld geändert hat. Auch ihr möchte die Sektion danken, da sie über viele Jahre ein sehr
aktives, engagiertes und kritisches Mitglied war und viel „Input“ eingebracht hat

Neue Mitglieder haben Ende 2007/ Anfang 2008 aber auch die Sektion verstärkt und die
erfolgreichen Aktivitäten der Sektion konnten nur durch den hohen persönlichen Einsatz der
alten und neuen Mitglieder erreicht werden

Für das Jahr 2009 ist folgendes geplant:

Aktualisierung, Verabschiedung und Veröffentlichung der Sektionsempfehlung „MRSA
in Pflegeeinrichtungen, Häuslicher Pflege und Praxisbereich“

Veröffentlichung der Sektionsempfehlungen „Kleidung und Schutzausrüstung für
Pflegeberufe aus hygienischer Sicht“ in entsprechenden Pflegefachzeitschriften, in
Hygiene& Medizin und als Hintergrundpapier an das RKI

Teilnahme am 8. Ulmer Symposium Krankenhausinfektionen

Teilnahme Pflegemesse Leipzig

Teilnahme DGKH- Symposium „Die infizierte Problemwunde“ Berlin

Vorbereitung DGKH-Kongress 2010 in Berlin

13.02.2009

Barbara Nußbaum und Alexander Jurreit